

«LAS VOCES DE NUNCA»



Fotografía: Poster Oficial del documental Foto: William Vargas.

Bernardo Restrepo
Cineasta y fotógrafo
brestrepo7@gmail.com

El pasado 17 de Julio de 2020, el Centro de Alternativas al Desarrollo -CEALDES- liberó por unas horas el largo-documental “Las voces de Nunca” dirigido por Bernardo Restrepo.

En este documental (1h 9m) filmado durante la Expedición Colombia Ciencia y Paz 2017, realizada por CEALDES-, después de la firma de los Acuerdos de Paz entre el Gobierno y la guerrilla de las FARC-EP, se cuenta la historia del campesino colono en la región de la Orinoquía colombiana, una historia de éxodos y migraciones por la selva y el piedemonte llanero. Se retratan caminos abiertos con machete y andados a remo, a través de los cuales se han tejido historias de violencia, pero también de resistencia y dignidad.

En últimas, es la historia de las periferias olvidadas de todo un país, la otra Colombia contada a través de sus protagonistas.

El recorrido inicia en las primeras colonizaciones campesinas en la década de los 50s, pasando por la llegada de los actores armados, las bonanzas tilegales, las efervescencias de la violencia y un presente atravesado por los acuerdos de paz, en principio esperanzadores, pero que pronto inconclusos, dejaron a estas regiones en medio de la incertidumbre y el abandono.